## INTRODUCCIÓN

El examen profesional de Enfermería y su aprobación es uno de los últimos requisitos para la obtención del título, para ellos los sustentantes deben defender ante un grupo de profesionales y público asistente, el proceso enfermero, que para este fin se laboró, exige que se posea una amplia base de conocimientos incluye tanto ciencias físicas como de conducta, al dominar conceptos básicos de anatomía, fisiología, química, nutrición, microbiología, psicología y sociología. Los conceptos de esta base científica le permitirán valorar el estado físico y psicológico del usuario, así como la implementación de una serie de etapas que se realimentan continuamente con los diversos conceptos del campo de Enfermería ayudando a la profesión a delimitar su dominio.

El proceso de atención de Enfermería también conlleva la implementación de fases como son valoración, diagnóstico, planificación, ejecución y evaluación y por ello se afirma que el PAE es el método científico aplicado a la praxis de la Enfermería y su implementación permitirá ampliar, mejorar y fortalecer el cuidado de Enfermería.

El proceso atención de Enfermería es una serie de acciones señaladas, pensadas para cumplir el objetivo es mantener el bienestar optimo del cliente y si este estado cambia proporcionar la cantidad y calidad de asistencia de Enfermería la solución que exija para llevarlo de nuevo al estado de bienestar.

El presente trabajo aborda el cuidado a una persona con hernia abdominal, este estado morboso se caracteriza por la salida de una vicera a través de la pared abdominal después de una enfermedad u operación, como la presente investigación se efectuó en el hospital del ISSSTE se presenta un índice elevado de este padecimiento y es ahí donde nace la inquietud de realizar dicha investigación.

La forma de presentación del trabajo es mediante capítulos, en el primero se encuentran los fundamentos del método de trabajo enfermero, seguido está la metodología que describe los pasos que se siguieron en la investigación y posteriormente se encuentran los hallazgos es decir la situación encontrada con el sujeto investigado y las acciones que se implantaron durante su cuidado.